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■本报记者 周鹤琦 通讯员 张 帆
如今，无论是在郾城区如火如荼的重点项

目建设工地，还是在你争我辩的信访矛盾纠纷
化解现场，抑或是在意见征求会、论证会上及
重大投资项目和经济合同洽谈过程中，都能看
到郾城区法律顾问团忙碌的身影。

2016年3月，5名法律专家和律师从郾城区
委常委、常务副区长王国建手中接过聘书，标
志着郾城区法律顾问团在全市率先正式成立。
一年来，郾城区把建立和实施政府法律顾问制
度作为推进政府治理能力现代化的一项重要措
施，积极搭建工作平台，确保法律顾问全方位
深度参与政府工作。凡涉及政府重大决策、重
要规范性文件、重要涉法事项等，一律交政府
法律顾问团进行合法性审查或法律论证；凡涉
及政府重大投资项目和重大国有资产处置、政
府合同签订以及政府各类诉讼、仲裁等，一律
征求政府法律顾问团的意见；根据区政府分工
和法律顾问的专长，选定专家、律师担任区政
府领导的“一对一”法律顾问，为领导依法行
政“把关”；安排法律顾问列席政府常务会议、
区长办公会和其他重要会议，深度参与政府决
策……

郾城区法律顾问团充分发挥专业人士的
“智囊团”作用，为政府提供优质高效的法律
服务，助推廉洁法治郾城建设。截至2016年年
底，郾城区法律顾问团先后为政府重大决策、
重大事项出具法律咨询意见书32份，提供法律
建议176条，办理涉法事务61件，代理涉诉案
件 28 起，审核文件 35 件，审核协议合同 24
件，参与重大突发事件、信访案件的调查调解
处理23起，为政府领导专题授课15次，为政府
挽回经济损失近2亿元。

政府理政更“有底气”

“聘请法律顾问的目的，绝不是为了装点
门面，而是在处理政府涉法事务时借助‘外
脑’，为政府依法决策提供合法、合理、可操
作的法律意见，从源头抓好依法行政、依法
办事、依法用权，更好地推进法治政府建
设，也为全区加快推进‘全面建立政府法律
顾问制度’发挥示范带动作用。”王国建在接
受记者采访时表示。

“以前没有聘请法律顾问，每次执法都是
战战兢兢，如履薄冰，时不时受到群众投诉。
现在法律顾问对很多涉法问题的审查，让我们
执法时心里有底气了。”郾城区城管综合执法
大队一位不愿透露姓名的工作人员对聘请法律
顾问啧啧称赞。

时代赋予使命，机遇考验担当。2016年以
来，法律顾问先后参与了郾城城区基础设施建
设资金筹措、“城中村”改造居民安置房建
设、企业破产资产变现、职工各项补偿金缴纳
等问题的法律论证工作，参与《郾城区全面清
理环保违法违规建设项目专项整治方案》、《郾
城区失地老年人生活补助暂行办法》等规范性
文件的制订和法律审查工作，把依法行政、依
法办事的原则和要求贯穿于政府立法、决策、
执行全过程。

（下转2版）
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本报讯（记者 梁晓峰） 3月1日，临
颍县举行2017年第一次重点项目集中开工
奠基仪式，安徽鸿路集团中部绿色建筑产
业基地等10个项目开工建设。市委书记马
正跃，市委常委、常务副市长高喜东，安
徽鸿路钢结构集团股份有限公司 （以下简
称鸿路集团）副总经理周跃年等出席仪式。

此次临颍县集中开工的10个项目，总
投资60.4亿元。其中，投资10亿元以上的
项目有3个，分别是投资30亿元的安徽鸿
路集团中部绿色建筑产业基地项目、投资
10.8亿元的河南颍润实业有限公司综合物
流中心建设项目、投资 10 亿元的河南天
成远大住工建筑工业化漯河基地二期建设
项目。

高喜东代表市委、市政府对项目集中
开工表示祝贺。他说，近年来，市委、市
政府坚持以六项重大攻坚任务为统揽，以
项目建设为重要抓手，持续开展项目建设
提速增效活动，全面加大招商引资力度、
加快建设进度，重点项目建设取得显著成
效，有力支撑了全市经济社会发展。临颍
县按照市委、市政府决策部署，始终把招
商引资和项目建设作为重中之重，积极承
接产业转移，一批投资规模大、带动能力
强的重大项目相继落地。此次安徽鸿路集
团中部绿色建筑产业基地等10个重点项目
的集中开工，必将给临颍和全市经济发展
注入新的动力和活力。他希望临颍县继续
强力推进招商引资和项目建设，着力引进
知名品牌和高新技术企业，推动食品、装
备制造等优势产业向高端化发展，加快培
育新产业、新业态，顺利实现转型升级，

为全市经济社会发展贡献力量。各市直部
门要围绕中心、服务大局，为项目建设创
造良好条件，让企业投资安心，让员工生

活舒心。
周跃年代表投资客商在发言中对我市

良好的投资环境、周到的服务表示赞赏。

他表示，有市、县的大力支持，鸿路集团
有信心早日建好项目，为漯河经济社会发
展做贡献。

临颍县10个重点项目集中开工
马正跃等出席仪式

■张俊霞
春回大地，万物复苏，正是踏青游

玩的好时节。或者一家老小，或者呼朋
引伴，走出城市来到郊外，拥抱大自
然，放松心情，不失为一种美好的休闲
方式。需要注意的是，我们在享受大自
然带来的愉悦的同时，更要以自己的行
动爱护一草一木，保持自然环境的和谐
美丽。

到郊外踏青，放风筝，挖野菜，让
身 心 充 分 与 大 自 然 融 合 ， 是 人 之 常
情。然而，我们也时常看到，有人在
踏 青 过 程 中 存 在 攀 折 花 木 、 践 踏 庄
稼、乱丢垃圾等不文明行为，不仅破
坏了大自然的美丽，而且给文明和谐
的城市形象带来了不良影响。究其原
因，是部分人在放松自己的同时忽略
了他人的感受，以至于把自己的快乐
建立在损害公共利益和破坏自然环境
之上。倘若每个人都以自己的快乐为
中心，在外出游玩时随意攀折花木，

任意践踏庄稼，随手丢垃圾，我们将
处于无风景可欣赏的境地，更别说愉
悦身心了。

踏青游玩，是对我们文明素质的检
验，更是规范自己行为、教育子女的大好
时机。我们在外出游玩的过程中，不仅增
进了亲情、友情，增长了见识，还可以帮
助子女学习自然常识、养成良好行为习
惯，提升文明素质。因此，我们一定要注
意自己的言行，约束自己的行为，以热爱
自然、文明出游的实际行动，为保护环境
尽一份责任，为文明社会建设贡献一份力
量。

贯彻创新、协调、绿色、开放、共享
的发展理念，促进人与自然和谐，是党的
十八届五中全会根据现阶段我国国情作出
的重大决策。在环境污染问题日益凸显的
形势下，洁净美好的自然环境弥足珍贵。
让我们对大自然时常怀一份感恩之心，以
点点滴滴的文明举止，促进人与自然的和
谐！

文明踏青 不负春光

为认真贯彻落实市七次
党代会和市委七届二次全会
暨经济工作会议精神，切实帮
助企业解决发展中遇到的困
难和问题，2017 年，市委组织
部、市工信委按照“精准帮扶、
务求实效”和“重在持续、重在
提升”的总体要求，坚持问题
导向，在全市范围内开展企业
服务团提升年活动，重点帮助
企业解决融资、外部环境、市
场开拓、人才及用工、电力、环
保、土地、证照办理等制约企
业发展的关键问题，破解瓶
颈、提振信心、增强动力、促进
发展。为确保活动取得实效，
拟先期对全市重点工业企业

存在的困难和问题进行全面
摸 底 调 查 。 请 广 大 企 业 于
2017 年 3 月 7 日 17:00 前将存
在的困难、问题和帮扶意见报
送至县（区）工业和信息化主
管部门或直接报送至市企业
服务团办公室。具体内容请
登录漯河党建网（http://www.
luohedj.cn）、漯河市工业和信
息 化 委 员 会 网（http://www.
lhiit.gov.cn）查看。

联系人：晏中乐
电话：0395-3133123
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中共漯河市委组织部

漯河市工业和信息化委员会
2017年3月2日

关于征集全市工业企业
发展中存在困难
和问题的公告

2月28日，在舞阳县北舞渡镇鹿店村李云鹏的藕塘，钟点工在收获莲藕。三年前，李
云鹏通过土地流转，承包了村里50亩土地，种植莲藕，取得了良好的经济效益。李云鹏
介绍，每亩藕塘除去成本大约可实现经济效益5000元到1万元。

本报记者 范子恒 摄

本报讯（记者 左素莉） 3月1日，新
华社河南分社社长孙志平、副总编辑李钧
德及经济报道部、新媒体报道部负责人莅
临我市，开展农业供给侧结构性改革调
研。市委副书记、市委政法委书记王勇，
市委常委、宣传部部长、副市长周新鹤出
席座谈会。

孙志平说，河南是农业大省，漯河食

品加工业发展势头良好，此次来漯，主要
就漯河推进农业供给侧结构性改革、减少
无效和低端供给、增加有效供给的做法和
效果进行调研。

王勇指出，漯河是首家中国食品名
城，临颍县被授予“中国休闲食品之都”
称号，漯河还是国家森林城市和中部最佳
投资城市。漯河产业特色鲜明，以双汇集

团为代表的本土食品企业发展势头强劲，
双汇集团已经成为全球最大的肉制品加工
企业，美国嘉吉、可口可乐、台湾统一、
旺旺等境内外知名食品企业纷纷入驻漯
河。漯河的新能源汽车、新型装备制造
业、建材行业正在大力进行结构调整，电
子商务、跨境电商等新业态健康发展，漯
河经济发展非常平稳、势头良好。漯河农

业发展水平很高，农产品品种繁多，高标
准粮田建设全国有名。孙社长一行在漯调
研期间请多提好建议，进一步推动漯河农
业供给侧结构性改革。

市农业局、市畜牧局负责人分别介
绍了我市农业、畜牧业供给侧改革情
况，种粮大户代表也介绍了农民合作社
发展情况。

新华社河南分社社长孙志平一行莅漯调研
王勇出席座谈会

3月1日，马正跃等为临颍县2017年第一次重点项目集中开工暨安徽鸿路集团中部绿色建筑产业基地项目奠基。 本报记者 王庆建 摄


